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Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco 

Instituído pelo Decreto Presidencial de 05 de junho de 2001 

 

 
ATA DA XIX REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA REALIZADA EM 02 DE DEZEMBRO DE 2010 

Aos oito dias do mês de julho de 2011, reuniu-se ordinariamente o Comitê da Bacia 1 

Hidrográfica do Rio São Francisco no auditório do SENAI em Petrolina - PE. A reunião 2 

iniciou-se as 08h30 com a presença dos seguintes membros: Tânia Maria Duarte -3 

ASSEMAE, Ana Paula Leal - EMBASA, Valeska Cavalcante da Costa - CASAL, Patrícia 4 

Boson - IBRAM, Wagner Soares Costa - FIEMG, Jadir Silva de Oliveira-5 

SIAMIG/Sindaçúcar, Sérgio Bastos - FIEB, Claudemir da Fonseca - Bahia Mineração, 6 

Carlos Alberto Santos Oliveira - FAEMG, Júlio César Busato - AIBA, José Cisino Menezes 7 

Lopes - irrigante pessoa física, João Batista Araújo Silva - Associação dos Produtores 8 

rurais irrigantes do Moxotó, José Bonifácio Valgueiro de Carvalho - DICOP, Israel Barreto 9 

Cardoso - Associação dos proprietários e condutores de barcos da Ilha do Rodeador, 10 

Ághata Barreto Xavier - COELBA, Valéria Almeida Lopes de Faria - APMPE, José Noá 11 

dos S. Pereira - Associação dos pescadores profissionais amigos do vale do Rio Grande, 12 

Domingos Marcio Matos - Colônia Z60, José Maciel Nunes de Oliveira - FEPEAL, Delvane 13 

Maria Fernandes ARPA, Lessandro Gabriel da Costa - AASF, Noberto Antônio dos Santos 14 

- Instituto Opará, Antônio Eustáquio Vieira - MOVER, José Walter Alves- Ass. Comunitária 15 

Sobradinho II, Marcus Vinícius Polignano - Instituto Guaicuy, Edite Lopes de Souza - 16 

ADES, Johann Gnadlinger - IRPAA, Maria das Dores Santos de Siqueira - STTR 17 

Afogados da Ingazeira,Janaína Maria Gonçalves - SERTA, Carlos Eduardo Ribeiro Junior 18 

- Canoa de Tolda, Wilson José da Silva - COMLAGO, Márcio Tadeu Pedrosa - ABES, 19 

Lucivane Lamounier Faria - FEVASF, Marcelo de Oliveira Latuf - UFBA, Genival Barros 20 

Junio r- UFRPE, José Liberato de Oliveira-Associação dos geólogos de Pernambuco -21 

Melchior Carlos do Nascimento - UFAL, Artemizio Cardozo de Resende - CREA -SE, 22 

Cláudio Pereira da Silva- Comunidade Quilombola Lagoa das Piranhas,Luciano de Sousa 23 

Lino - Prefeitura Municipal de Pompéu, José Carlos das Virgens - Prefeitura Municipal de 24 

Irecê, Demósthenes da Silva Nunes Junior - Prefeitura Municipal de São Desidério, 25 

Antonio Valadares de Souza Filho - Prefeitura Municipal de Afogados da Ingazeira, 26 

Antônio Jackson Borges Lima - Prefeitura Municipal de Traipú, Enoque Salvador de Melo - 27 

Prefeitura Municipal de Poço Redondo,Geraldo José dos Santos - Estado de Minas 28 

Gerais,Julio Cesar Rocha Mota - INEMA,Marcelo Cauás Asfora - APAC, Ivan Vilela de 29 

França - SEMARH/AL, José Roberto Valois Lobo - SEMARH/AL, Genival Nunes Silva-30 

SEMARH/SE, Moacir Bueno - IBRAM Instituto Brasilia Ambiental,José Luiz de Souza- 31 
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Ministério da Integração, Athadeu Ferreira da Silva - CODEVASF, Ana Cristina 32 

Mascarenhas - MMA, Elisa Monteiro Malafaia - Ministério do Planejamento, Ana Cacilda 33 

Rezende Reis - FUNAI. O senhor presidente do CBHSF Sr. Geraldo José dos Santos 34 

iniciou a reunião convidando a todos da Diretoria Colegiada para compor a mesa, em 35 

seguida agradeceu a todos pela presença tanto os membros atuais como convidados 36 

para a comemoração dos 10 anos do CBHSF. O presidente Geraldo José dos Santos, 37 

informou que a Professora Yvonide Medeiros da UFBA, membro do GTOSF, solicitou 05 38 

minutos para passar uma informação. Em seguida a Professora Yvonilde agradeceu a 39 

oportunidade de estar ali a convite da Diretoria do CBHSF, parabenizou a todos pela 40 

comemoração dos 10 anos do CBHSF, falou ainda que o projeto de Vazão Ambiental 41 

financiado pelo CNPq e CTHIDRO foi encerrado. Explicou que o estudo de vazão 42 

ambiental se divide em dois momentos: no 1º momento se define a vazão necessária, 43 

para o atendimento ao ecossistema e populações ribeirinhas, no 2º momento se faz uma 44 

discussão com todos os usuários, e aí se trata dos usos múltiplos. A segunda etapa 45 

proposta agora é pra fazer a avaliação do impacto da vazão ambiental nos outros usos e 46 

aí se chegar a negociação que leve em consideração não somente  os usos, para o 47 

ecossistema, mas também os outros usos.Aí vai haver a negociação que é o comitê deve 48 

conduzir. O senhor Carlos Eduardo sugere que a primeira reunião do GTOSF acontece na 49 

CHESF, agradece a todos mais uma vez. Após a apresentação da professora o 50 

Presidente do CBHSF passa para alguns informes; informa que somente no dia 29 de 51 

maio é que conseguimos fechar as Câmaras Técnicas do Comitê e por falta de indicações 52 

algumas se encontravam com o número mínimo como prevê o Regimento Interno do 53 

CBHSF. Os membros do CBSHF solicitaram mais um tempo para fazerem suas 54 

indicações as CTs que foi acatado pela mesa. Em seguida o presidente falou da grande 55 

dificuldade de comunicação interna e externa no CBHSF, e boa parte desse problema 56 

refere-se ao termino do contrato com o pessoal que trabalhava na secretaria do CBSHF e 57 

que somente agora a AGB Peixe Vivo iniciou a contratação de novos profissionais, falou 58 

que estamos discutindo a contratação de um plano de comunicação para atendimento ao 59 

CBHSF e que em breve teremos a atualização do novo site do CBHSF entre outras. A 60 

Plenária solicitou informações sobre o Grupo de Acompanhamento do Contrato de Gestão 61 

e ficou definido que na próxima plenária deliberaríamos sobre as competências desse 62 
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grupo. Após lida a ata da XIIIV reunião foi aprovada com alterações. As Câmaras 63 

Consultivas Regionais iniciaram suas apresentações iniciando pela CCR Alto. A 64 

Coordenadora Senhora Delvane Fernandes falou das propostas de projetos de 65 

revitalização do alto através de recuperação hidroambiental voltada a produção de água; 66 

a CCR Médio através do seu coordenador o senhor Claúdio Pereira falou a todos que 67 

estava iniciando como coordenador da CCR e que a mesma tinha diversas demandas que 68 

em tempo apresentariam ao CBHSF e AGB, o mesmo falou ainda dos problemas da sua 69 

região como as PCHs por exemplo, ainda na sua fala foi apresentado um projeto 70 

realizado pela Bahia Mineração voltado aos agricultores e pescadores. O coordenador da 71 

CCR Sub médio São Francisco, Antonio Valadares, comunicou que também estava 72 

tomando posse da Câmara e portanto não tinha encaminhado projetos e demandas da 73 

mesma, mas que solicita ao CBHSF que as CCRs Médio e Sub médio não sejam 74 

prejudicadas na aplicação dos recursos, em seguida passou a palavra para o Sr. Almacks 75 

que falou que como CBH Salitre iria encaminhar projeto de recuperação do mesmo e 76 

falou ainda do conflito no Salitre. O Coordenador da CCR baixo, Senhor Carlos Eduardo 77 

falou da necessidade de água no baixo em diversas localidades e a qualidade da mesma 78 

oferecida pelas companhias de abastecimento, falou ainda do plano de trabalho da CCR 79 

que é discutir diversos assuntos, inclusive a questão das usinas nucleares no Rio São 80 

Francisco. Após apresentação de todas as Câmaras a presidência passou a discussão ao 81 

plenário para fazer suas perguntas e o grande questionamento principal era a construção 82 

de critérios e prioridades para os projetos. Em seguida após longas discussões o Plenário 83 

optou por deliberar na próxima plenária os mecanismos e critérios para aplicação dos 84 

recursos da cobrança ainda em 2011. Em seguida foram apresentadas as minutas de 85 

deliberações a serem aprovadas pelo plenário o Secretário do CBHSF Senhor Jose 86 

Maciel passou em seguida a ler e ouvir as alterações da DN que em requerimento de 87 

urgência trata de realização de consultas e audiências publicas a serem realizadas pelo 88 

CBHSF, a mesma foi aprovada com alterações; em seguida passou-se para a DN que 89 

homologa a eleição dos coordenadores das CCR médio e sub médio que foi aprovada por 90 

unanimidade;  a seguir a DN que trata de eleição simplificada para preenchimento de 91 

vagas remanescentes do processo eleitoral de 2010, foram feitas alterações 92 

recomendadas pelo plenário e aprovada com a abstenção do senhor José Luiz. A 93 



  
 
 
 
 
 

 4 

CBHSF 
Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São Francisco 

Instituído pelo Decreto Presidencial de 05 de junho de 2001 

 

 
ATA DA XIX REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA REALIZADA EM 02 DE DEZEMBRO DE 2010 

presidente do CBH Pará entrega em mãos ao presidente do CBHSF 04 projetos e pede 94 

pra constar em ATA. O presidente do CBHSF chamou a AGB Peixe Vivo para fazer sua 95 

apresentação. O Senhor Alberto Simon, iniciou fazendo um breve histórico de como a 96 

agencia foi escolhida e que também está começando, falou da arrecadação e das 97 

dificuldades iniciais da agência. Informou que a AGB estava contratando uma empresa 98 

para elaboração de projetos e que a mesma deveria entregar 16 projetos para a bacia. 99 

Em seguida o presidente do CBHSF passou para o ultimo item da pauta que é a escolha 100 

do local da próxima plenária, foram apresentados: Bom Jesus da Lapa, Salvador e Paulo 101 

Afonso ficando eleito em 1º lugar Bom Jesus da Lapa e em 2º lugar Paulo Afonso. Não 102 

havendo mais assuntos a tratar o presidente encerrou a reunião da qual se lavrou a 103 

presente ata. 104 

 105 

Geraldo José dos Santos 106 

Presidente do CBHSF 107 

 108 

José Maciel Nunes de Oliveira 109 

Secretário do CBHSF 110 

APROVADA EM _________________. 111 


